

ANIQUILADAS ROJOS

2 Brigadas Internacionales de los

Los Nacionalistas listos para lanzarse contra Villanueva de la Cañada

JAPON

NO PROSIGUE CONQUISTAS

Territoriales en China

TOKIO, 27 UP.—El gobierno emitió una declaración oficial de que prosigue una política de no agravar la situación en el norte de China para llegar a un arreglo pacífico de las dificultades surgidas en estos días. La declaración del gobierno asegura que no existen pretensiones territoriales de parte de Japón en China, ni desea intervenir en los intereses extranjeros en ese país.

Ascienden a 50 MIL las bajas en el frente central

PRECARIA LA SITUACION DE LOS MILICIANOS QUE DEFIENDEN QUIJORNA, PUES SE INTENSIFICA EL ATAQUE DE LOS NACIONALISTAS

EN EL FRENTE DE ARAGON SE HABLA DE UN PROXIMO ARMISTICIO

LAS TROPAS DEL GENERAL FRANCO SE ENCUENTRAN EN LAS AFUERAS DE VILLANUEVA DE LA CAÑADA

HENDAYA, 27.—Un comunicado oficial nacionalista informa que las tropas del general Franco llegaron a las afueras de Villanueva de la Cañada después de haber rechazado una serie de violentos contra-ataques leales, en las que la brigada Lister y la brigada N° 16, ambas organizaciones de las brigadas interna-

cionales y mixtas fueron prácticamente aniquiladas. De estas brigadas de choque, dice el comunicado, apenas una compañía sobrevivió la encarnizada lucha. Sobre esa misma base de cálculos estas dos brigadas, cuyos efectivos eran unos tres mil hombres, bajaron a poco más de 300. La brigada Lister en espe-

cial fué considerada la mejor organización del ejército leal, habiendo sido formada de otras unidades del ejército. La brigada tomó su nombre de Fernán, Enrique Lister, de Galicia, quien es uno de los mejores líderes milítaras con que contaba el ejército leal. También la brigada N°

(PASA a la Página OCHO)

CONTINUAN

LOS COMBATES En el Norte de China

TOKIO, 27 UP.—El correspondiente de la agencia Domei en Peiping informa que tropas chinas abrieron el fuego sobre un destacamento japonés cerca de Nanyuan, pero ellas fueron silenciadas rápidamente. El ultimatum del general Katsuki para el retiro

(PASA a la Página OCHO)

GENERALES los términos de la ley sobre títulos especiales para los

COLEGIOS PARTICULARES

5c *Novedades*

N° 427 — Director Rafael Soley — Año II

San José, Martes 27 de Julio de 1937

EDICION ESTRELLA

NO PEDIMOS NINGUN EXCLUSIVISMO SINO QUE SE LEGISLE SOBRE LO QUE ES UNA ASPIRACION NACIONAL

Trascendentes declaraciones hace a NOVEDADES el presbitero y diputado don Mardequeo Arce

COMO ESTADISTA Y COMO PENSADOR EL SR. PRESIDENTE CORTES ES HOMBRE DE MI MAYOR ADMIRACION

No pretende la iglesia obtener una absoluta dominación respecto a enseñanza religiosa en escuelas y colegios

Debátase en el congreso el proyecto para la Ley Fundamental de Educación Pública, y, el clero, pide al ejecutivo la admisión en ese estudio, de un artículo que consagre como materia regular oficial la enseñanza religiosa. Este asunto mueve la opinión por tratarse de un problema profundamente social y constituir la circunstancia que lo promueve un anhelo popular, dada, desde luego, la ideología religiosa de nuestras sociedades. El jefe del estado hace en LA TRIBUNA de hoy importantísimas declaraciones a ese particular que son muy comentadas por el elemento de superior relieve en el clero; este tiene en el congreso un representante, el muy ilustrado presbitero don Mardequeo Arce, por su preparación e intelecto, figura distinguida y apreciada, que nos honra con las siguientes manifestaciones:

—No quisiera aun comentar la iniciativa en cuestión. Desde luego, de ser preciso y conveniente, lo haré a fondo en su oportunidad. He leído el reportaje del jefe del estado, como estadista y pensador, hombre de mi mayor admiración. El pueblo es católico, casi en su totalidad. Esta religión es la del Estado, por sentimiento espiritual y porque así lo consagra la constitución. Mas, al ser estatuido aquel principio en la Ley Fundamental de educación, no es para obtener en escuelas y colegios una absoluta dominación respecto a enseñanza religiosa, que exceptuados de esa obligación quedarían alumnos y estudiantes de otras religiones, sino que para identificar el espíritu de la ley que se va a promulgar con la letra de la Carta Magna. En esta no hará el clero punto de extremo exclusivismo. ¿Que habrían sectores que se opongan a esa tendencia?... Pueda que sí. Mas, no por esto ha de verse con indiferencia una gestión que encarna un anhelo espiritual nacional, que toca muy al corazón los sentimientos del pueblo tico.

Que de autorizarse a los colegios católicos al expediente que se discute. (Pasa a la Página CUATRO)

No Nos Hemos Cerrado En Banda

EL CONSUMATUM EST, EN CUANTO A LAS NUEVAS CONTRATACIONES, PARTIO DE LOS LABIOS DE MR. REED

Pueda que nuestra actitud no haya acomodado al señor gerente; pero qué vamos a hacer? Por sobre sus intereses están los del país

Declara a NOVEDADES don Alberto Chavarria, miembro director del Servicio Nacional de Electricidad

La sesión de la junta de electricidad verificada ayer ha sido una de las más interesantes. Nuestro colega LA TRIBUNA en su edición de hoy consigna algunos de las principales determinaciones tomadas en esa sesión, la que fué comentada por el señor director del servicio nacional nuestro particular amigo don Alberto Chavarria Escalante con uno de nuestros redactores en la siguiente forma:

—No nos hemos cerrado en la ciudad y se resistieron al desarme por los japoneses, por lo que las tropas invasoras, apoyadas por aviones, de bombardeo, aniquilaron a toda la guarnición. Las bajas japonesas en ese sangriento combate sumaron entre quinientos y veinte hombres, mientras las que sufrieron en el combate en las propias puertas de Peiping sobrieron a 21 muertos y heridos.

lo más caracterizado entre lo que la lógica y la buena razón recomiendan. Nosotros no hemos querido proceder al caso. Ya se ha dicho en diversos tonos que las decisiones de la junta hanse tomado al tenor de un largo estudio científico de los diversos aspectos, de la contratación. Es muy fácil pedir y aun

(PASA a la Página CINCO)

ANIQUILADA la guarnición china de TUNGCHOW

Al oponerse al desarme por los japoneses, éstos aniquilaron toda la guarnición CERCA DE CINCUENTA BAJAS TUVIERON LOS JAPONESES ANOCH

TIENSIN, 27.—El vocero de las autoridades japonesas en esta ciudad confirmó la muerte de entre 400 y 500 soldados chinos del ejército de ruta N° 29 del general Sung Cheh Yuan en la ciudad de Tungchow. Estas fuerzas

formaban la guarnición de la ciudad y se resistieron al desarme por los japoneses, por lo que las tropas invasoras, apoyadas por aviones, de bombardeo, aniquilaron a toda la guarnición. Las bajas japonesas en ese sangriento combate sumaron entre quinientos y veinte hombres, mientras las que sufrieron en el combate en las propias puertas de Peiping sobrieron a 21 muertos y heridos.

lo más caracterizado entre lo que la lógica y la buena razón recomiendan. Nosotros no hemos querido proceder al caso. Ya se ha dicho en diversos tonos que las decisiones de la junta hanse tomado al tenor de un largo estudio científico de los diversos aspectos, de la contratación. Es muy fácil pedir y aun

De Alza las perspectivas para el Cacao

FUERTE LA DEMANDA DE COLOMBIA CON MUY BUENAS COTIZACIONES

Vendidos a los mercados norteamericanos buenas cantidades para entregas a término

Por tratarse de un negocio privado reservamos nombres, pero podemos por la veracidad de la noticia. Uno de los más importantes cosecheros, y exportadores de cacao, firmó un compromiso con una casa importadora de Nueva York, vendiéndole, para entregas a término, 1,500 quintales de cacao, el producto al precio de \$ 3

dólares cif. Puerto Limón. En la zona Atlántica se está en plena cosecha. Es abundante, pero el precio está sostenido. La última cotización en Hamburgo fué de 54 chelines y en Londres de 54. El chelín vale 1,30 colones.

Aumenta la demanda de Colombia, ofreciéndose precios de \$ 30

dólares cif. puertos de Barranquilla o Cartagena.

No existen razones serias para esperar, pero si quisiera para suponer, que el producto abarata en los mercados extranjeros. Al contrario, normalizado el comercio de exportación para Alemania, las perspectivas son de alza.

RECAPTURADA

La Copa Davis por los Estados Unidos

EL EQUIPO NORTEAMERICANO VENCIO EN LOS DOS PARTIDOS SINGLES ESTA MAÑANA

WIMBLEDON, 27 UP.—Después de largos años de lucha los Estados Unidos recapturaron hoy la copa Davis, emblema que significa el campeonato mundial de tennis, al ganar tres de los cinco juegos finales al equipo defensor de la Gran Bretaña. Los jugadores norteamericanos se anotaron una victoria comparativamente fácil en el primero de los dos juegos singles finales de esta mañana, cuando Frankie Parker derrotó a Charles Hare por 6:2, 6:4, 6:3. Doce mil personas presenciaron el último partido, y el resultado final de la serie no era ninguna sorpresa para los expertos, ya que Inglaterra había perdido, su más grande jugador de Perry, cuando éste se pasó a las filas profesionales el año pasado.

(PASA a la Página CINCO)

CRONICA SEMANAL

Por correo aéreo, exclusivo para NOVEDADES

La actitud de Alemania en la cuestión del control colectivo se basa en hechos bien claros. La agresión submarina al crucero alemán "Leipzig" no ha sido un caso fortuito, como ha dicho Mr. Eden, ni un incidente inevitable, como sa dicho Chamberlain añadiendo a la gran guerra, pues hoy se puede ya comprobar perfectamente la aproximación de un submarino y el curso de un torpedo, sino que ha sido una acción premeditada y anunciada antes con descaro por los bolchevistas de Valencia. Sobre esto no puede haber tampoco duda en Londres. Ni Inglaterra ni Francia han admitido nunca compromisos cuando se trataba

del honor o la seguridad nacional propia; ahora que se trata del próximo, entierran este principio a la primera ocasión y dan la prueba evidente de que sus intereses particulares no les permiten siquiera el modesto gesto solidario que piden los otros, a pesar del carácter colectivo del control. Los bolchevistas saben ahora en quien pueden confiar. Lo sabían ya antes; pues siempre que en el parlamento inglés se hablaba de sus crueles fechorías, se mostraba tendencia a atribuir las a los nacionalistas es

pañoles, a los alemanes o a los italianos; mientras que a los informes críticos de la parte contraria se contestaba que no se tenían aún noticias de las instancias oficiales inglesas, y se daba la cuestión por terminada. Y la prensa londinense, en su mayoría, se limitaba a propagar noticias falsas en favor de los rojos, sin cuidarse después de rectificarlas. Ahora quieren Inglaterra y Francia ejercer el control por sí solas, un plan que probablemente conducirá al fracaso total de la no intervención, pues es harto conocido que el control francés ha dejado siempre huecos para los rojos españoles, y entonces ya no podría hablarse de un control internacional, sino de un monopolio de control.

hacienda pública y su moneda. Al franco Poincaré ha seguido el franco Blum, y a este seguirá ahora el franco Chantemps, cuyo cambio balará probablemente a una décima parte del de antes de la guerra. Según ha manifestado en la Cámara el ministro de Hacienda Bonnet, las reservas de oro del Banco de Francia se han reducido a menos de 40000 millones de francos Poincaré, y las de la defensa nacional a 50000 millones, de manera que la crisis ministerial resultará ser a la vez una crisis de la

seguridad nacional. El ex ministro de Hacienda Reynaud ha ejercido en la Cámara una crítica anodona de la errada política monetaria, financiera y económica del gobierno Blum, y ha dicho que la Cámara actual, elegida para defender el franco, ha tenido la trágica suerte de estar obligada a sancionar la inflación y dejar caer el franco a un nivel que no se conoce todavía. Reynaud ha ilustrado las pérdidas de oro del Banco de Francia con las siguientes cifras: En 1934 había en los tesoros del Banco 5059 toneladas de oro, al constituirse el anterior

(PASA a la Página TRES)

SU DESTINO HOY

El niño que nació en esta fecha, 27 de julio, generalmente al llegar a la adolescencia demuestra dotes de conductor y de jefe. Lo más seguro es que tenga mucho éxito en la vida.

Si usted es mujer y cumple años el 27 de julio, parece que gozará de considerables riquezas algún día. Puede resultarle mejor adoptar una actitud de agradecimiento por las cosas que tiene, en lugar de quejarse demasiado de todo el mundo. Tiene una firme voluntad, es muy generosa y muy amplia en sus ideas, y a la

vez muy entretenida, lo cual le granjeará muchas buenas amistades. Es usted muy sentimental y capaz de inspirar cariños perdurables, pero sin embargo, a veces da la impresión de ser una perso

(PASA a la Pág. 3; Col. 3)

LAS DIFICULTADES FINANCIERAS DE FRANCIA

A pesar de las enormes reservas de oro, las grandes economías del pueblo francés, etc., no consigue Francia llevar el orden a su economía privada, su

NOTICIARIO RELAMPAGO

Dijo el doctor Jiménez Sanchez que no vio ni un reportaje del ministro de salubridad de Panamá, ni tampoco una mosca.

Es que tampoco vio al ministro. Y las moscas de Panamá ya saben que el doctor Jiménez Sanchez es hombre de pocas pulgas y de

pocas moscas. Qué gracia.

Aumenta el numerario o disminuye el numerario... platas van y platas vienen.

Pero lo que es nosotros no vemos ni los rabos de los chuchos. Lo más que logramos ver de vez en cuando son chuchos.

Señores, qué raro... La Junta Nacional de Electricidad resuelve que no haya contrato con las compañías eléctricas y seguimos como estamos... Eso hay que estudiarlo otra vez

EDITORIAL

La Situación del Mercado Inglés

Las últimas noticias llegadas a la secretaría de relaciones exteriores procedentes de Londres dan cuenta de que son exiguas las existencias de café de la pasada cosecha y que se puede calcular en menos de mil el número de quintales aun en disponibilidad. Ello no solamente es una buena noticia con referencia a lo pasado, pues se demuestra que nuestro café tuvo buen mercado, sino que asegura los buenos precios para la cosecha próxima a menos que circunstancias extrañas a la normalidad vinieran a entorpecer la buena marcha de las ventas. El café de Costa Rica que habrá de comenzarse a exportar en el mes entrante procedente de Turrialba encontrará los mercados vacíos y es claro que esto es una segura promesa de precios regulares según el decir de los experimentados.

Pero es más aun. Hace poco los nacionalistas partidarios del general Franco en Costa Rica trataron de conseguir algunas cantidades de café para ser enviadas a Burgos y Bilbao. Sabemos que apenas si lograron reunir una pequeña cantidad y a precios de cafés de primera calidad. Todo ello demuestra que ni dentro del país ni fuera de él quedan remanentes de la cosecha pasada sino en las mínimas cantidades que dejamos dichas según los informes de la secretaría de relaciones.

Estamos, pues, en los buenos tiempos. El optimismo cafetalero corre pareja con el de las otras industrias. Los precios en el exterior para muchos de nuestros productos siguen siendo halagadores. Y to-

do ello significa confianza y actividad, como se demuestra por los datos que da el Banco Nacional en sus primeros informes.

Pero aun falta un reajuste, y es el de salarios. Porque la valorización y la demanda de nuestros productos corre pareja con la valorización y la demanda de los otros productos del exterior, los que tenemos que importar.

Y precisamente ayer se nos daba un dato de gran importancia. Los contratistas de construcciones de casas que habían celebrado sus compromisos con anterioridad, se encuentran ahora con la circunstancia muy especial de que los materiales de construcción del exterior han subido en tal forma que preferían desistir de sus compromisos.

Pero sea de ello lo que se quiera, es lo cierto que la tendencia es hacia la inflación y que poco a poco las cosas van buscando su nivel. La vida siempre es difícil y de lucha continua. Los factores concurren en pro y en contra para mantener el equilibrio. Pero lo cierto es que el espíritu está animado de prosperidad y que hay grandes esperanzas en todos los sectores sociales.

Con materiales caros o baratos hay más de cien construcciones en San José según los datos que se nos han suministrado, y en cuanto a nuestras exportaciones, ya lo sabemos, nuestras cosechas venideras y ya muy próximas se esperan en todos los mercados.

Y vaya lo uno por lo otro.

BREVES Y MUY BREVES

Ud. puede reconocer al tanto moderno en que se dedica a ejercicios violentos cuando necesita reposo.

Para vivir feliz es más importante olvidarse del bien que uno hace a los demás que del mal.

Los viejos saben más de lo que creen. Los jóvenes creen más de lo que saben.

Es un hecho que los hombres y mujeres que no se casan son los que habrían hecho mejores maridos y mujeres.

Cierto que el dinero habla. Pero con más frecuencia impide hablar.

Nunca juzgues de la veracidad de un hombre por lo que dice cuando está enamorado.

A veces una persona es tan respetable que sus vecinos temen por no guardarle respeto alguno.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

27 DE JULIO

El año 711 tuvo lugar la Batalla de Don Rodrigo, último rey de España, en la que fue vencido por los moros.

En 1856 nació en Buenos Aires Alberto Capdevilla, el más famoso general argentino.

En 1837 murió en Barragán, Francia don Pablo Morillo, Conde de Cartagena y Marqués de la Puerta; uno de los que más se distinguieron en la Batalla de Turin.

En 1857 nació José Celso, el más ilustre patriota portorriqueño.

En 1844 murió John Dalton, químico y matemático inglés, que fue el primero en formular la teoría atómica que es la base de toda la ciencia moderna.

En 1875 murió en la Batalla de Salsburgh, Enrique de La Tour d'Auvergne, Vizconde de Turin. Mariscal de Francia uno de los jefes de la Fronza considerado como el más hábil capitán de Europa. El Mariscal Turin compartió con el Gran Conde las glorias militares del reinado de Luis XIV

— LUCES DE LA HISTORIA —



50 Estudiantes Chilenos visitarán Costa Rica en Setiembre

LA NOTA POLITICA

Insisten los cartagineses,—hombres de pro y de valet—en la idea de llevar al gobernador don Ramón Jacinto Rivera al congreso y, este buen caballero sigue plantado en no dar oído, si quiera a esas insinuaciones.

Hemos hablado de estas cosas con don Ramón Jacinto, y muy a su pesar, porque no gusta de la política, nos hizo las siguientes declaraciones: En Cartago no se hace política. Estos son simples arreos sin importancia ni significación. A los amigos y simpatizadores que me han hablado de llevarme al congreso, les he contestado, en todo momento, negativamente. El honor de la diputación, ya lo tuve. No se puede suponer ni esperar de mí, que pueda halagarme ninguna posición oficial, por remuneraciones más o menos atractivas. Si, efectivamente, los cartagos esperaran algo, satisfactorio de mis actividades personales, desde el puesto de gobernador que desempeño puedo realizar, a serme posible, obra de progreso y de engrandecimiento. Por el bien y adelanto de mi pueblo, no escatimo esfuerzos ni empeños. Cuanto en esto puedo y valgo, lo brindo gustosamente. La labor parlamentaria, es, de corriente, difícil y lenta, cuando no completamente negativa. La que hago desde la gobernación en provecho y progreso de la provincia, resulta más expedita y de resultados más efectivos e inmediatos. Estoy bien donde estoy, en mi satisfacción de servir de verdad y de corazón a mis hermanos de terruño, los cartagineses. En una palabra, ni aspiro ni aceptaré una diputación. Es también mi deseo, al que tengo perfecto derecho por mi edad y servicios prestados a la nación, permanecer retraído a toda actividad política. Es cuanto puedo decir a usted en el asunto, y si algo escribe de esto, recalque fuertemente esta frase: NO QUIERO SER DIPUTADO Y DE TANTO, NO ASPIRO A DIPUTACIONES.

El Prof. don Viriato Camacho por medio del director del Colegio de Señoritas solicita informes acerca de nuestros requisitos de inmigración

VIENEN A VISITAR NUESTRO PAIS APROVECHANDO LAS VACACIONES

Por medio del señor director del colegio de señoritas, profesoras don Salvador Umaña, con quien mantiene magnífica amistad, el profesor de la Universidad de Chile don Viriato Camacho ha comunicado que un grupo numeroso de estudiantes chilenos en número que será próximamente de 50, piensa venir a Costa Rica en los primeros días de setiembre próximo.

Con ese objeto el señor Camacho solicita que se le informe acerca de los requisitos y leves que hay en vigencia en nuestro país sobre inmigración y también datos acerca del costo de la vida, tarifas aduaneras, hoteles, etc.

Este grupo de estudiantes unitarios, de cursos superiores desea aprovechar sus vacaciones para conocer Costa Rica, a que últimamente ha habido un alicuoso intercambio ideológico e educacional entre estos dos pa-

ses amigos, de donde se nos han enviado delegaciones pedagógicas y también profesores. Lamentablemente correspondió nuestro gobierno en la misma forma.

La junta nacional de turismo se ha encargado de atender esa consulta y enviar al profesor Camacho además de los datos que pide todos aquellos que puedan serle útiles a ese grupo de estudiantes, lo mismo que folletos, etc. de los que esa junta edita para propaganda del turismo.



FORMULAN UNA GESTION ANTE EL DIRECTORIO DEL CONGRESO NUMEROSOS MEDICOS QUE SE TRAMITE EL PROYECTO DE CREACION DEL INSTITUTO DEL CANCER

Diputados, y hasta elementos del protomedicato piensan, particularmente al presidente del congreso señor Arias, active el trámite en el proyecto de ley para constituir el instituto del cáncer a ver si es posible que pase ese negociado en las pocas sesiones que faltan de la presente legislatura ordinaria. El autor de esa iniciativa, doctor Castro Cervantes, tiene la impresión de que el asunto no encontrará en la cámara de diputados, oposición obstaculizadora, y que de lazo a querer el directorio, no habría inconvenientes para que la idea quedara inmediatamente cristalizada en ley de la república. Tenemos entendido que en aquel mismo propósito hará alguna ges-

tion oficial el protomedicato lo mismo que el personal médico del hospital, por aparte. Todos estos científicos están muy interesados en el asunto y esto ha de bastar, seguramente, para una inmediata y favorable declaración del Congreso, quizá durante la semana en curso. So que así sea, pero lo dudamos, por la aglomeración de proyectos y última hora en el congreso. Son muchos y los hay de importancia.

Las mejores retiradas los hace No empuja

CRONICA SEMANAL...

(VIENE de la Página DOS)

gobierno Chantempus ya sólo quedaban 3636 toneladas, y ahora no hay más que 2504 toneladas. Además ha dicho que el 29 de junio por la mañana sólo había en las cajas del erario 20 millones de francos, y que para atender a las necesidades más urgentes del Estado tuvo que pedir un anticipo a la Caja de Depósitos. También en el Senado se sometió a una acerba crítica la política financiera del último gobierno.

el Wawel pase a poder del Estado y que se proceda a la revisión del concordato para abolir el poder del clero, por no estar en relación con los tiempos. Ya a la muerte de Pilsudski se resistió mucho el arzobispo a celebrar la misma de difuntos, el obispo de Kielc cerró su iglesia porque no quería celebrarla; y el preboste de Troki prohibió el toque de las campanas, por lo cual y por hacer mofa del gobierno y de la memoria del mariscal fue condenado a prisión. El clero está descontento en Polonia porque no se atienden sus deseos relativos a la educación de la juventud y porque el gobierno tiende a librarse de la ingerencia de la iglesia en la educación escolar.

nos y en malos tiempos, y por eso vemos al pueblo francés con otros ojos que muchos periodistas y economas. Nunca admiraremos ni criticaremos sin límites, porque en la nación francesa cuya valentía y sentimiento del deber han despertado nuestro respeto en las trincheras. Con este respeto de una y otra parte, cada cual puede con vencerse de que entre nuestros dos pueblos existen muy pocos puntos de discordia. El pueblo alemán, que no estima en menos que el francés su libertad y su honor, se ha respuerto y vencido su derrota y humillación. Su jefe y guía ha declarado espontáneamente que, después del plebiscito del Sarre, no existen ya cuestiones territoriales, entre Francia y Alemania.

LA IGLESIA Y EL ESTADO EN POLONIA

En Polonia se ha producido una contienda entre la Iglesia y el Estado, porque el arzobispo Sypka ha hecho trasladar los restos del mariscal Pilsudski del panteón real de la Catedral a la Torre de Plata del santuario de Wawel, sin estar aún terminados los trabajos preparatorios para su acogida, y a pesar de que la comisión nombrada para honrar la memoria del mariscal le había rogado que dejase por de pronto el féretro donde estaba. De aquí ha surgido un conflicto de Estado, porque el arzobispo se ha sobrepujado a los deseos de la autoridad superior y dado a entender que en el Wawel es el quien manda. El jefe del gobierno ha dimitido en acto de protesta, y en todo el país ha habido manifestaciones del pueblo, pidiendo que

LOS EX COMBATIENTES FRANCESES Y ALEMANES

El Comité France Alemann ha organizado en París una asamblea de ex combatientes de ambas naciones, en la que el jefe del grupo alemán, Oberlindeber, ha dicho entre otras cosas lo que sigue: "Nosotros, los ex combatientes alemanes, queremos la paz porque conocemos la guerra; pero queremos una paz igualmente honrosa para ambas naciones, no un tratado unilateral que dé origen a nuevas disensiones, sino un estado de mutuo respeto y mutua confianza. Hemos hecho profesión de fe a nuestro pueblo, con todas sus virtudes y debilidades, en bu-

er el mundo entero, y que el mundo entero sepa que nosotros, los ex combatientes alemanes, queremos la paz porque conocemos la guerra; pero queremos una paz igualmente honrosa para ambas naciones, no un tratado unilateral que dé origen a nuevas disensiones, sino un estado de mutuo respeto y mutua confianza. Hemos hecho profesión de fe a nuestro pueblo, con todas sus virtudes y debilidades, en bu-

LOS CONTRATOS BANANEROS Por RAMON ZELAYA

Siempre he creído que para tratar ventajosamente con los norteamericanos es casi indispensable conocer su mentalidad en materia de negocios. Considero a los yanquis las mejores empresarios y los más comprensivos hombres de negocios del mundo. Más para entenderse con sus representantes en el plano de la cordialidad, que es el preferido por ellos—es necesario colocarse y colocarnos en un terreno de igualdad, de saber: 1o. Tratar con la lealtad y la buena fe que ellos apetecen y acostumbra en los trates. 2o.—Estudiar o conocer el asunto sobre el cual se contrata lo mejor posible, por lo menos, en el mismo grado que ellos. 3o.—Mostrar una firme resolución de cumplir y hacer cumplir lo que se convenga.

gria por sus grandes ganancias podría decirse—Hagan otro tanto.

En lo que se refiere al negocio concreto del banano, creo que nuestro gobierno puede y debería con tratarlo por medio de una compañía europea. Durante mi último año de Consulado General en Italia, yo logré formar una empresa de transporte de nuestro banano directamente a Amberes en 34 días. Según el plan de la compañía los cargamentos de fruta serían distribuidos inmediatamente en Italia y en Rusia. Para comenzar ofrecí invertir diez millones de dólares. Desgraciadamente bajo la hostilidad del Presidente Jiménez que me cobraba rencores de vanidad y de amor propio huido en polémicas de mi juventud, al regresar de Italia Mr. Finchock me hizo entrar al servicio jurídico de la United Fruit Co. Pero tengo la absoluta convicción de que una compañía semejante puede formarse en Europa con mayor facilidad que hace 25 años. Por lo menos yo apostaría sobre contra sencillo que eso es así.

Los que atacan a los yanquis son los débiles que no saben o no pueden defenderse. Solamente a ciertos políticos como don Ricardo Jiménez, se les puede ocurrir tomar como plataforma de campaña electoral un sectorio ataque contra los norteamericanos.

Para que los costarricenses podamos dar opinión sobre la última proposición de la United Fruit Co. es preciso que el gobierno publique las siguientes datos: 1. ¿Cuál es el costo del transporte de la fruta a los países de consumo y cuál el precio de venta? 2. Solamente así podría calcularse la distribución equitativa de las ganancias de acuerdo con los requisitos que está aplicando el Presidente Roosevelt en los Estados Unidos

Varias municipalidades de Alajuela rebajan al 50% las deudas de sus contribuyentes

Se concede este privilegio a quienes cancelen el resto en un solo pago, durante un término de 15 días

En la inspección general de hacienda municipal, de la lectura de varias actas municipales de los municipios de Alajuela, logramos enterarnos de una medida sumamente importante para los contribuyentes de algunos cantones de esa provincia. Se trata de una rebaja concedida en el monto de las deudas atrasadas por impuestos y servicios municipales que varias corporaciones de esa región han dispuesto realizar con el propósito de rescatar esos dineros, cuanto antes. Desde luego gozarán de esa rebaja única-

mente aquellos contribuyentes que cancelen el 50 por ciento de lo que queda rebajada su deuda dentro de un término de 15 días que se señala. Una de esas municipalidades que ya envió a la inspección una comunicación oficial para que, de acuerdo a la legislación vigente se aprobase su determinación, es la de Alajuela. Quizá es de las que más necesitan hacer una rápida recaudación pues los caminos de su jurisdicción son pésimos y urge repararlos antes de que el invierno entre en toda su fuerza.

SU DESTINO DE HOY

(VIENE de la Página DOS)

ma indiferente. El matrimonio probablemente la hará cambiar de carácter, pero en todo caso favorablemente. Si es usted hombre, y hoy celebra sus cumpleaños, probablemente es muy ambicioso y desea poseer muchas cosas. Como geólogo, minero, periodista, músico, educador, abogado, médico o ingeniero, puede tener éxito que lo recompense por todos sus trabajos.

Plantea la Cámara de Comercio ante el Ejecutivo el problema de la Com

REGLAMENTARIA EL EJECUTIVO

Prohibición absoluta de los juegos de azar en los locales ocupados por los clubs

SEVERAS PENAS SE IMPONDRÁ A LOS CONTRAVENTORES DE LA REGLAMENTACION

Estudia la secretaria de gobernación los puntos del reglamento, que será emitido en estos días

Un reglamento de mucho interés será emitido por la secretaria de gobernación, en el curso de estos días, según informes que esta mañana logramos recoger.

Parece sur que a la referida secretaria le han llegado ciertas quejas, de que en distintos clubs se juega por suma muy apreciables de dinero; y se quiere abordar el problema de una vez por todas, comprendiendo en la reglamentación respectiva los clubs sociales y deportivos del país. Sabemos, según nuestros informes que será absoluta la prohibición de los juegos de azar en todos los clubs, cuyas actividades serán ex-

presamente determinadas en el reglamento, para los contravenedores del mismo, pues es el propósito es el de hacer que se cumpla con todo rigor.

La noticia que ofrecemos causará, sin duda, gran sensación, pues es enorme el número de socios que tiene los distintos clubs sociales y deportivos especialmente de esta capital.

Se fijarán severas sanciones en el reglamento, para los contravenedores del mismo, pues es el propósito es el de hacer que se cumpla con todo rigor.

Oportunamente ofreceremos sobre el particular otros detalles de interés relacionados con este asunto.

Tres razones expone el dictamen de mayoría en contra del

MAGNIFICO AMBIENTE en el Congreso de la República sobre Cont

En los procederes del jefe del estado tienen plena confianza los diputados

CON BASE EN AQUELLOS PRINCIPIOS ES QUE SERÁ ACEPTADA UNA CONTRATACION

En el negociado "nuevas contrataciones bananeras" el ambiente, en el congreso, es favorable, absolutamente, a la política del jefe del estado, en cuyos procederes los diputados tienen plena confianza.

La situación se refleja, perfectamente, por las siguientes declaraciones del diputado prófugo don Pablo Angulo: — Simpatizo de corazón con todo acto, empeño y esfuerzo que se realice en pro del bienestar, grandeza y prosperidad del país, pero hay casos en que hay que hacer mucha meditación para proceder; este — el de las contrataciones bananeras — es uno de esos.

Tengo la impresión siguiente: no pasará en el Congreso un contra-

to, de esta índole sin amplias y racionales compensaciones, la del alza del precio del banana del Pacífico, en primer término. Y al definir el señor presidente de la república su política en este sentido, él no ha hecho más que interpretar el criterio mesurado y patriótico de los hombres de estudio y de saber que miran siempre al futuro.

El asunto es, ahora en magníficas manos; confío absolutamente en el talento del señor Cortés, para esperar que llegue con la Unión Fruit a una magnífica contratación, como confío también que no encontrará oposición en el congreso, de ser así.

el dictamen de mayoría en contra del

INCAUTACION DEL QUE LA MUNICIPALIDAD PROCEDA ASI INMEDIATAMENTE

Se adelanta que esa será la resolución del Cabildo abierto

El gobernador de Cartago, señor Rivera, nos informa por teléfono, que el acto del Cabildo abierto en el que se ha de tratar del trasfondo del mercado de abastos de la ciudad capital de la provincia de la municipalidad del cantón central, ha sido transferido para mañana, miércoles, a las 7.30 de la noche, a solicitud de varios respetables vecinos de la localidad.

El señor Rivera está en perfecto convencimiento de que, por fallas en el cumplimiento del contrato de explotación de la empresa extranjera que construyera ese mercado y la explotación, la municipalidad está en derecho de incautarse de ese centro y seguramente así se acordará en el Cabildo. La explotación de ese mercado dará una magnífica renta al gobierno local de Cartago que bien la necesita, entre otras cosas, para terminar el pavimento de las calles de la ciudad.

Generales los términos...

(VIENE de la Página UNO)

títulos con igual derecho solicitarán la misma gracia los de otras ideologías religiosas... De negarse a esa situación, ¿qué más daría, que en esto, los términos de la ley fueran de conceptos generales...? Nada. Y, ni en lo técnico ni en lo científico el procedimiento implicaría motivo de desorganización orgánica, desde luego que todo plantel queda supeditado a la fiscalía oficial. Repito: se trata de cristalizar un anhelo del pueblo, de ese pueblo que forma los congresos, congresos integrados por representantes que han prometido solemnemente a los mismos ser fieles y consecuentes con sus aspiraciones, ideas y principios, y yo espero que todos ellos han de cumplir lealmente, hoursamente, con esos compromisos espirituales.

Por el momento, es todo lo que a usted, señor periodista, puedo decir sobre este problema de actualidad, que lo es, indiscutiblemente, de inmenso interés social, prometiéndole en mejor oportunidad y con superior estudio del asunto, ideas más amplias, concretas y definidas. Me toma usted de sorpresa y expuestas las cosas tan a la ligera imposible que resulten bien.

HEREDIA DEBE OLVIDAR EL LOCALISMO Y TOMAR LA FUERZA HIDRAULICA DE ALAJUELA

EL EXCESO DE INFILTRACIONES DETERMINA FALTA DE AGUA Y CONSECUENTEMENTE, DEFICIENTE SERVICIO ELECTRICO

El poco voltaje en invierno, prueba que también hay desperfectos en la planta.—Dice el Ing. Venegas, del servicio nacional de electricidad, refiriéndose al problema eléctrico de Heredia

En la inspección general de hacienda municipal leímos el acta de la última sesión verificada por los municipios de Heredia, y en uno de los artículos se trata el difícil problema eléctrico que confronta el cantón central de esa provincia, y cuya causa es la falta de agua, o mejor dicho la falta de caldas de agua de suficiente capacidad para mover eficientemente las turbinas. No es cosa de ahora que Heredia ha tenido siempre un pésimo servicio de alumbrado, habiendo intervenido en diferentes ocasiones ingenieros del servicio nacional y también particulares que le han estudiado el asunto, habiendo todos ellos declarado que debe buscarse el agua de otro lugar.

En el acta municipal de Heredia a que hicimos referencia, se solicitan los oficios del ingenie-

ro del servicio nacional de electricidad señor Venegas, y con este motivo nos dirigimos a él para que nos diera lo que crea del caso en este problema. El señor Venegas, cuya actividad y diligencia ha quedado demostrada en anteriores ocasiones en las que ha vertido magníficos informes a esa junta que han servido para resolver interesantes aspectos eléctricos, nos dijo lo siguiente:

—En Heredia no hay agua suficiente para mover su planta. Por eso mi opinión es que Heredia debe olvidar y dejar a un lado el localismo y tomar la fuerza hidráulica de la provincia de Alajuela donde sí la hay, lo que les daría magníficos resultados. Si se ha pensado traerla de lugares más retirados, no veo por qué no tomarla de cualquier lugar de Alajuela. Incuestionablemente que las infiltraciones tienen en gran parte la culpa de que no haya suficientes caldas de agua y abundante caudal para manejar esa planta, pero esa tesis es la buena para el verano. Si también el invierno pasa eso, no creo que sea por falta de agua, sino porque también hay algún desperfecto en la planta. No de otro modo se explicaría que en estos momentos haya poco voltaje. En todo caso, me dice usted que se me va a consultar por haberlo visto en una acta municipal, y cuando esa nota me llegue yo iré a estudiar el asunto para decir a esa corporación cómo subsanar este daño.

Fueron estas más o menos las palabras del ingeniero Venegas, que mucho le agradecemos.

Producción en gran escala de jugos de frutas

La fábrica nacional de licores realiza los ensayos correspondientes

El martes próximo upende la fábrica nacional el recibo de piñas

Nuestros lectores están enterados con suma el público están de que la fábrica nacional de licores de productos alimenticios, y su licores está realizando ensayos con interés es el de proveer de jugos el propósito de determinar si pue a todas las fábricas de refrescos de elaborarse vino de piña; según del país.

Los ensayos se realizarán, por algunos de los ensayos que nos han producido muy buenos resultados. La fábrica se nos dio ayer, sus usos para elaborar jugo de piña que tendrá el martes próximo el recibo de piñas, pero si los ensayos resultan, se solicitarán grandes cantidades de piñas para la elaboración de jugos de frutas.

La que la fábrica persigue es que en los jugos.

CENTENARES DE PERSONAS EXPLOTAN RICAS HUACAS

Con tesoros en oro, siguen dando los huastecas que explotan las ricas cimientos indígenas descubiertos últimamente en la región generalista. Prorididad, en el arte de la orfebrería, han sido encontrados, en las sepulturas de los bronce, o bronce, quienes, en estos trabajos alcanzaron una avanzada civilización.

Dos águilas, era alta abierta de un gême de altura, de puro oro de 20 kilos, pesando ambas, cuatrocientos gramos, perfectamente fundidas, fueron ofrecidas a venta al conocido arqueólogo don Jor

ALTOS PRECIOS SE ESTAN PAGANDO POR ALGUNAS

En C 26.000 se ofreció una colección

de Lines por la suma de cuatro mil colonias.

Estos efectos se ofrecen en venta al por, por el valor intrínseco del metal a razón de 10 colonias el gramo. El señor Lines nos compró y posiblemente hubieron de quedar en menos de un rico ban

quero que demostrara interés en adquirirlos.

Otros efectos de oro encontrados en los mismas cimientos, con un peso de tres libras o sean 1.350 gramos, fueron también ofrecidos en venta al señor Lines por la suma de 26.000 colonias. La colección formaban 32 objetos de distintas figuras. Habían un más de cobre que de oro, pero eran reliquias de arte. No se sabe en poder de quién han quedado. Esas ya famosas huacas están resultando más de verdad y son centenares de personas las que las explotan.

GRANDES FACILIDADES SALA

La junta nacional de turismo hermana nación

Conversando en la tarde de ayer con nuestro buen amigo don Alfredo Sasso, activo gerente de la junta nacional de turismo, y a quien siempre hemos encontrado frente a su escritorio dando trámite a todas las labores que la junta acuerda para estimular el turismo a nuestro país y las que él debe ejecutar, nos comunicó que en estos días ha estado haciendo gestiones ante el poder ejecutivo con el objeto de que se hagan algunas fa

Nuevas plazas de guardasificar las actividades

Serán acordadas para el primer —El objeto es, además, combatir e

Con el objeto de intensificar las actividades de los resguardos fiscales de la república, que están dando muy buenos resultados gracias a la diligencia del jefe de esa dependencia coronel Zavalza, y del personal a su cargo, se han creado nuevas plazas de guardas fiscales, en el presupuesto de la entidad, dependencia correspondiente al año de 1937.

Con esas nuevas plazas se llevará a cabo una intensa campaña para combatir el fraude en todo el país. Los resguardos vienen trabajando en tal sentido pero para

Competencia que ejerce el Estado en contra de ciertas industrias

VOLOS LAS ACTIVIDADES DE TODOS LOS CLUBS DEL PAIS

Proyecto de Fijación de Precios

eso a la tesis del Señor rataciones BANANERAS

MERCADO CENTRAL DE CARTAGO

30 LIQUIDACIONES HECHAS DE LA ACTUAL COSECHA DE CAFE 36-37

Intensa labor ha desplegado en los últimos días la junta de liquidaciones — Dos nuevos precios oficiales fijados ayer

Todos los días ofrecemos a los lectores por el interés que para ellos pueda tener, los nuevos precios oficiales que va fijando la junta de liquidaciones del café y que los beneficiadores han de pagar a los productores que son sus clientes, ocho días después de publicado el aviso respectivo en el diario oficial.

No ha sido hasta en el presente mes de julio, en que todos los beneficiadores han comenzado en forma sistemática a hacer la presentación de sus cuentas, cosa que no habian hecho antes a pesar de tener vendidas en el exterior casi todas las cosechas, por lo que la junta tuvo que hacer una declaración en el sentido de que se vería en el caso de compulsar a quienes no se ajustaran a las leyes que en ese sentido están en vigencia.

En las oficinas de la junta se nos suministró en la tarde de ayer el dato que hasta el día habían

sido tramitadas treinta liquidaciones de la cosecha actual de café 36-37, faltando todavía por serlo unas ciento veinte, porque en cuenta son más o menos ciento cincuenta. Con motivo de las numerosas cuentas que han estado siendo enviadas en los últimos días, el trabajo en la junta de liquidaciones ha sido intenso, habiendo necesidad de trabajar en horas extra a fin de no atrasar la tramitación de las cuentas.

En la sesión de ayer, se fijaron los siguientes precios: en cuenta documentada presentada por el señor Juvenal Alfaro de su beneficiario Sarchi situado en Grecia, se fijó el precio oficial por fanega de café de 48.35 colones. En cuenta documentada presentada por la compañía cafetalera La Isabel, de su beneficio situado en Turrialba, se fijó el precio oficial por fanega de café de 35.10 colones. Ambas corresponden a la cosecha actual 36-37.

PARA QUE ASISTAN A LAS FIESTAS DE EL SALVADOR HARA EL GOBIERNO

realizó gestiones en ese sentido para corresponder a la cooperación en nuestros festejos de fin de año

Elidades a los costarricenses, y aun a los extranjeros residentes en Costa Rica que puedan asistir a las fiestas de El Salvador que se iniciaron el domingo anterior y que terminan a mediados del mes de agosto entrante.

"Piensa la junta de turismo" que es muy justo corresponder en esta forma a las gestiones y facilidades que en el mismo sentido hizo ese país en las diferentes fiestas de fin de año de Costa

Rica, y principalmente a la decidida cooperación que siempre nos ha dado esa nación en los certámenes de belleza.

Dichas facilidades, serán en cuanto a la visación y extensión de pasaportes y permisos de ingreso al país para los extranjeros que salgan con esa oportunidad.

OPONESE EL CONSEJO LABORISTA A RECONOCER AL GRAL. FRANCO

LONDRES, 27. — El consejo nacional laborista emitió hoy una declaración oficial al efecto de que no se le deberían conceder al general Francisco Franco los derechos de beligerancia. El memorándum dirigido al pueblo británico dice así: Llamamos la atención de todos los británicos hacia el grave peligro de que el gobierno podrá aprovecharse de la temporada de vacaciones y la suspensión de las sesiones parlamentarias para reconocer al Gral. Francisco Franco líder nacionalista español. — Los derechos de beligerancia como estipulados por la ley internacional no deben ser concedidos a los nacionalistas, ni en la forma restringida. La Gran Bretaña debe hacer uso de todo su poder e influencia como miembro de la liga de naciones para ase-

ADELANTA "NOVEDADES" LOS TERMINOS DE ESE DICTAMEN

Lo suscribieron los diputados Jiménez Rojas y Peralta

El diputado don José Joaquín Peralta, miembro de la comisión de gobernación del congreso, nos hizo ayer tarde estas declaraciones, acerca del proyecto del ejecutivo, para regular, oficialmente el comercio en los mercados de abastos y ha precisado los, muebles semanalmente, los de los productos nacionales de primera necesidad:

—Esta tarde pondremos en manos de la presidencia del congreso el dictamen respectivo. — Hablo, del de mayoría, que es el que yo he firmado y que se concreta a repulsar la fórmula propuesta por el ejecutivo, basándonos en estos razonamientos principales y fundamentales:

a) La ley sería inoportuna porque ya se está en cosecha y por abundamiento de los productos, vendrá el inmediato abaratamiento de los mismos.

b) Por los efectos inconvenientes que una legislación de esa especie acarrearía a la producción agrícola, y

c) Porque el ejecutivo tiene a mano una buena arma para combatir la especulación comercial en estas circunstancias de crisis: la de importar productos para la venta al público a precio de costo; hay leyes que le autorizan para proceder en esta forma.

Si necesita un foto grabado ordínelo a "La Tribuna"

ALEMANIA REGLAMENTA EL USO DE GRANOS PARA PAN UNIGAMENTE

BERLIN, 27. — Walter Darré, comisario de agricultura del Reich, prohibió hoy de la mano a más terminante el uso de trigo y cebada para cualquier otra cosa que no sea la hechura de pan. No debe ser usado para forraje de los animales. El decreto fue emitido después de un consulta del comisario con los gobernadores de las provincias y los líderes de los campesinos. Se explicó que las cosechas en estos dos granos, principalmente para la alimentación del pueblo alemán resultarán en una merma del diez al quince por ciento este año, y los agricultores que se dedican a la producción de ellos deben entregar toda su existencia a las organizaciones del gobierno encargadas de su distribución en el mercado, quedándose ellos con sólo lo suficiente para hacer su propio pan. La cosecha de remolachas es mucho mejor y se espera que ella repondrá el forraje que hará falta en la alimentación del ganado durante los meses del invierno.

garantizar el retiro inmediato de los voluntarios extranjeros de España".

Fábricas de escobas se quejan de que el Reformatorio de menores varones realiza una competencia perjudicial

AMPLIO MEMORIAL LE FUE ENVIADO AYER A LA SECRETARIA DE GOBERNACION

Si bien nuestros lectores, que en el reformatorio de menores S. D. M. ha establecido la secretaría de previsión social varias industrias, entre ellas la de las escobas, que se han venido fabricando en cartiles las compra el estado para el dadas muy apreciables y las que, servicio de las oficinas de la administración pública.

Algunas fábricas de escobas se dirigieron a la cámara de comercio pidiendo el su conocimiento que el reformatorio realiza en el mercado una competencia perjudicial para la industria particular pues vende el producto a menores precios, con positivo perjuicio.

La cámara de comercio envió ayer a la secretaría de gobernación un amplio memorial por medio del cual se expone el caso de las fábricas de escobas, y sin que disconvenga que como función social es buena la intención que se ha tenido al establecer la fabricación de escobas en el reformatorio, hace presente la protección que desea tener la industria particular por parte del estado, y no debe convertirse en nunca en competidor.

El memorial a la cámara habrá de ser, sin duda, objeto de detenido estudio por parte de la expresada secretaría de estado.

No nos hemos cerrado...

(VIENE de la Página UNO)

sería más fácil dar, o conceder, empleemos mejor este término, si esto no viniese en contra de los intereses sabrados de las mayorías. Ya lo dijo el doctor Pupo: La Junta está obligada a cuidar la cabra y a economizar el "repollo" y en esa manera de decir las cosas del distinguido amigo, se encierra una gran verdad. Es la junta un organismo tendiente a cuidar los altos intereses nacionales. Es una junta de protección y también de control. Es un organismo tendiente a cuidar los altos intereses nacionales. Es una junta de protección y también de control. Es un organismo además que trata de armonizar tendencias tan opuestas como son las que sustentan los trusts y los abonos a su erócio. Pueda que nuestra actitud no haya acomodado nunca a Mr. Reed, pero sobre sus intereses están los del país, y si él ve como el ave de rapiña,

la presa en nuestro medio, nosotros hemos de hacer constantemente el papel de protectores de a quin se dirigen las miradas de aquella. Esa es nuestra función.

Se ha terminado el asunto de contratos. Las cosas seguirán como hasta el presente. Nosotros no podríamos cerrar a contratar en este caso en la forma que se nos pedía. Ello hubiera sido, como le dijo el licenciado Ruiz Fernández, poner al país en brazos del trust. Y muy distinta es nuestra función. Hemos procedido con conocimiento de causa. Hemos tratado de servir en la mejor manera el desempeño de nuestro cometido. En la publicación que oportunamente hará la junta sobre antecedentes e historia de las gestiones contractuales que han fracasado, quedará claramente expuesta nuestra razón en el proceder adoptado.

Mucho agradecemos; al señor Chavarría sus interesantes impresiones las que damos gustosamente a nuestros lectores.

Recapturada la Copa...

(VIENE de la Página UNO)

La victoria final del equipo de los Estados Unidos sobre Inglaterra en las competencias por la copa Davis fue de cuatro partidos contra uno, cuando Budge derrotó a Austin en el último juego de singles por 8-6, 3-6, 6-4, 6-3.

LA COMISION DE HACIENDA RECOMIENDA EL IMPUESTO SOBRE LOS PASAPORTES

Por medio de esa nueva ley cada pasaporte pagará cinco colones y el producto de ese gravamen se destinará al asilo de mendigos e inválidos en el hospicio de incurables

Cada provincia percibirá el tanto correspondiente a los pasaportes que se expidan en la gobernación local

La comisión de hacienda presentó ayer el siguiente dictamen, en el cual se recomienda el proyecto de ley que establece un nuevo tributo sobre los pasaportes que se extiendan para el exterior, a razón de cinco colones en cada uno. Dice así: El informe del Congreso Constitucional...

los que demandan el asilamiento de mendigos e inválidos en el hospicio de Incurables o en otra institución similar en el tanto correspondiente a cada provincia. Sabido es de todos los señores diputados que el tributo que en la generalidad de los países se exige por la expedición o visa de pasaportes es muy superior al que dicho proyecto determina. De otra parte, no puede ser más recomendable el destino que va a darse al producto de ese impuesto.

Por lo expuesto, nos permitimos recomendar a la aprobación del Congreso el proyecto de ley del señor secretario de gobernación a que nos hemos referido. San-José Julio 24, 1937.

as fiscales para intensos de los resguardos

supuesto del año próximo, edoblar actividades para el merodeo

lograr el mayor éxito de esa labor se considera la necesidad, de esos nuevos números de guardas, que además vendrán a cooperar en el plan de acción, que ha sido trazado y que ha elaborado el jefe de la sección coronel Zavallita.

Las actividades de la inspección general de hacienda son cada día más intensas, y el objeto es intensificarlas más para lograr mejores resultados por medio de un mayor radio de acción y de acuerdo con el plan de que hacemos referencia, y con el que está en un todo de acuerdo el gobierno.

LAS NOCHES DE INSONMIO SON ETERNAS

Quando se agota el organismo por exceso de trabajo, por calamidades de familia, abuso en las diversiones, o por otras causas, el cerebro y el sistema nervioso son los primeros en sufrir sus consecuencias. Mareos, pérdida de la memoria, dolor de cerebro, mala voluntad para trabajar. Pero nada es tan penoso como el insomnio, que hace interminables las noches e impide al cerebro restablecer, por medio del sueño, las energías gastadas, contribuyendo así a agravar el mal y volver neurasténico a quien lo sufre.

Consejo valioso es, en tales casos, descanso y reposo, de preferencia en el campo, al aire libre. Buen consejo es, también, comenzar a tomar la

FOSFO KOLA

medicación reconstituyente y anti-neurasténico, de agradable sabor y de acción segura y rápida. Se compone de extracto total de nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio. Al poco tiempo de tomarse se despierta la mente, se restablece el apetito, la memoria vuelve y al recuperarse la salud, se puede dormir la noche entera sin insomnios ni sobresaltos. La FOSFO-KOLA tiene buen sabor. Todos la pueden tomar sin ningún inconveniente. En cualquier botica del país se puede conseguir a precio moderado.

PAGINA DE LA MUJER

ONOMASTICO



Señorita ANITA FERNANDEZ MORUA

Rodeada del cariño de los suyos ha celebrado la grata fecha de su onomástico la gentil y culta señorita Anita Fernández Morúa, muy estimada entre sus relaciones, donde goza de generales simpatías. NOVEDADES la saluda atentamente y le desea muchas felicidades.

La boda Lacayo - Castro



Señorita ROSITA CASTRO ESQUIVEL

Gentil señorita de nuestro ambiente social, hija del hogar del magistrado Lic. don Luis Castro Saborio y de su respetable señora esposa, cuyas nupcias con el caballero nicaraguense don Osmundo Lacayo, conforme lo había anunciado NOVEDADES se celebrarán el próximo sábado en esta capital, en medio de la mayor intimidad. Les reiteramos nuestros sinceros parabienes, deseándoles todo género de dichas y de venturas.

Contra **ezeñas** BAYER Mitigal

LA FIESTA DEL SABADO PASADO EN EL GOLF CLUB

Organizada por la joven dama doña Carmen de Pozuelo, por la señorita Rosario Carazo y por el caballero don Carlos Ventura, se llevó a cabo el sábado pasado una alegre fiesta en el Golf Club en honor de Miss Dolly Duveen. Fueron invitadas las siguientes señoras, señoritas y caballeros, doña Marta de Montero, Rita de Amola, Espinosa de Saborio, Ilena de Espinosa, Clemencia de Berrocal, Ma. Luisa de Mendiola, Lia de Freer, Carmen de Pozuelo, Ma. Teresa de Rodríguez; señoritas: Vilma y Galdys Freer, Telma y Iliana Rodríguez, Carmen y Flora Amzola, Oriente y Daisy Peredia, Ada Lilly, Elsie y Zulay Saborio, Yontá y Ligia Fernández, Rosario Carazo, Mireya Oreamuno, Luz Argentina Troyo, Isabel Montero, Margarita Lizano, Olga Espinaca, Sarita Wilson, Luisita y Marta Bresciani, María Céspedes; señores: don Joaquín Berrocal, Manuel Mendiola, Felipe Pozuelo, Carlos Ventura, Luis Uribe, Zúñiga Sáenz, Antonio e Isaac Gómez, Fernando Flores, doctor Percy Fischel, Fernando Alvarado, Alberto Dent, Ramón Aguilar, Arnoldo Rodríguez, Luis Herrero, Oscar González y Francisco Pollini, Pity Crawford, Alfredo Alvarado, Guillermo Goliochea, Kubery Robert, Francisco Chacón, Alejandro Pozuelo, Mario Brenes y otras personas más.

La fiesta se prolongó con el mayor entusiasmo hasta las cuatro de la madrugada del domingo.

Lea y Anúnciese en NOVEDADES

BAILE EN NARANJO

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradecemos. El Centro de Amigos de Naranjo tiene el honor de invitar a usted al baile que con motivo de la fiesta nacional, se celebrará en sus salones el domingo 10 de agosto a las 21 horas. El Comité.

No han hecho el honor de aceptar el cargo de recibidoras, las señoras: Rosita M. de Camacho, Angela C. de Arbalzo y las señoritas: Carmen Castro, Estelina Alvarado y Eida Rodríguez.

NUEVO PROFESIONAL COSTARRICENSE EN EL EXTERIOR

Por noticias recibidas de los Estados Unidos nos enteramos de la graduación de dentista cirujano en la Universidad de Loyola, el distinguido joven don José Luis Esquivel. LA TRIBUNA le envía sus congratulaciones muy sinceras, deseándole muchos éxitos en su profesión.

ANIVERSARIO DE BODAS

Hoy cumplen catorce años de vida matrimonial el Dr. don Francisco Tijerino y su distinguida señora esposa, la bella y elegante doña María de los Angeles Amat de Tijerino, muy apreciados entre sus amistades. Lo saludamos afectuosamente deseándole muchas felicidades en unión de sus queridos muchachitos Gloria y Francisco.

CUMPLEAOS

—Hoy celebra el aniversario de su natalicio, la bella y elegante señora doña Felicia Piza de Fernán dez, esposa de nuestro excelente amigo, el distinguido caballero ingeniero don Ricardo Fernández Ferral. LA TRIBUNA se complace en saludar con toda atención, deseándole muchísimas felicidades.

—Con el mismo motivo LA TRIBUNA presenta su homenaje de respeto y felicitación muy atenta, a la distinguida y bella joven doña María de los Angeles Amat de Robert, encantadora dama de nuestra sociedad.

—Hoy celebra la fecha de su natalicio el doctor don José María Terral. LA TRIBUNA le envía su más cordial enhorabuena.

REGRESA EL CANONIGO NICARAGUENSE SEÑOR JARAQUIN

CAMBIO IMPRESIONES DURANTE DOS HORAS CON EL SR. NUNCIO APOSTOLICO

Visita esta capital, en tránsito para Panamá y Europa, un ilustre clérigo nicaraguense: el canónigo don Alfredo Jarquín y Moreno, con funciones en la Catedral de León.

Este distinguido sacerdote, fué, hace bastantes años, profesor en el Colegio Seminario de San José, donde le colocara el Obispo Storck en honor a sus méritos intelectuales.

Monsieur Jarquín y Moreno hizo hoy una visita de cumplimiento al Internuncio Apostólico, con el que tuvo un cambio de impresiones, por largas dos horas.

En la tarde el apreciable visitante estuvo en el Palacio Arzobispal a presentar sus respetos a los Jefes de la iglesia costarricense. Pronto abandonará el país, llevándose un buen viaje.

CRONICA SEMANAL...

NIÑOS BOLICHEVISTAS FUGITIVOS

Dado el color político de los círculos que han solicitado y conseguido se agregasen en Inglaterra y Francia niños de las regiones bolchevistas de España, era de esperar que estos, fuesen de padres no nacionalistas. Porque estos últimos no interesan al bolchevismo. Y así lo ha demostrado ahora un informe del hospital de la Rochelle, donde se acogieron 15 fugitivos de Santcar en edad de 10 a 15 años. Todos ellos mostraron conducta insolente, cantando a gritos destenplados canciones revolucionarias e insultando con diéctos y palabras soeces, a las enfermeras y hombres de servicio del hospital. Varias veces tuvo que intervenir la policía para restablecer el orden. Finalmente, fue agregado de obra a las enfermeras, pegándolas con los puños, zapatos y cinturones, y hu-

yeron por las ventanas. La policía hubo de prenderlos y ponerlos en adelante bajo su constante vigilancia. En Auxerre fueron acogidos en un asilo 60 niños de 8 a 10 años de edad, entre los cuales se hallaban las guías, que querían ser reintegrados a sus casas. Como no lo consiguieran trataron de huir, amanzando con cuchillos de mesa y a las preceptoras del establecimiento. La policía tuvo que separar 15 de estos revolucionarios ponedos bajo la custodia de hombres. Y análogos incidentes vienen también de Inglaterra. Al comunicarse allí a los niños, por medio de altavoces de radio, la toma de Bilbao por los nacionales, se enrabaron y trataron de destruir los altavoces. Para el mantenimiento de estos niños, piden sus protectores, ingleses por lo menos 10 chelines por cabeza y semana; la opinión pública, en cambio, recuerda que para el niño de un par de inglés solo se pagan 2 chelines por semana; y por eso se pregunta con razón, si no es más urgente y necesario atender a los niños del propio país, entre los cuales reina no poca miseria.

BAILE EN NARANJO

Recibimos la presente invitación que agradecemos: Tenemos el gusto de invitar a usted al baile que en celebración de la fiesta patronal, se efectuará en los salones del Centro Sport, el domingo 1º de agosto a las 20 horas.

Un estimable grupo de señoras y señoritas actuarán como recibidoras. — El Comité.

Dos recursos de habeas corpus declaró sin lugar la Corte Plena

Varios nombramientos se hicieron en la sesión de ayer

En su sesión de ayer la corte plena tramitó los siguientes negocios.

Se acordó archivar el recurso de habeas corpus establecido por la señora María Hernández Soto a favor de Carlos y Juan Olier Zamora, por constar del informe del Alcalde Primero de la Peñita que Carlos y Juan se encuentran en libertad.

Se vistió el recurso de habeas corpus interpuesto por Apolinario Jiménez Segura y con lectura del informe del Alcalde del cantón de Goliochea en que dice que detuvo la detención de Jiménez en su propia casa, y se nombró en su lugar a don de quinientos, colono de propiedad de Alvarez, Quesada Cuherc, se declaró improcedente el recurso.

Se admitió al señor Honorio Miller Díaz su renuncia de secretario de la Alcaldía del cantón de Turubara, y se nombró en su lugar al señor Amador Ulloa Otero, primer de la tenencia recibida.

Fue aprobado el nombramiento del señor Anibal Valverde Molina como escribiente interino de la Alcaldía del cantón de Nicoya.

Se nombró al señor Octavio Ruiz Gutiérrez, portero interino del juzgado del crimen de la provincia de Puntarenas en vez del señor Samuel Zamora, Valverde, quien se aceptó su renuncia; y se aprobó el nombramiento del señor José Espinación Díaz Ruiz para reponer como escribiente, sustituto, al señor Ruiz, quien servía de Jesús Vargas.

igual destino en lugar de don Rubén Guerrero Umaña, quien disfrutaba de permiso.

Se admitió la solicitud de Raúl Quirós Pacheco, para que se encuentre en la Cárcel Pública de Varadero de esta capital descontando una pena en que pide, se le envíe al Presidio de la Isla de San Luis por padecer de reumatismo, y con vista del informe del médico respectivo, en que manifiesta que es conveniente el traslado, se dispuso informar al Poder Ejecutivo un sentido desfavorable por ser menor de edad Raúl.

Se dio cuenta con el oficio del Alcalde del cantón de Aserrí, en que solicita la creación de una plaza de escribiente de lista, al cual le trabajó y tiene la oficina, y se dispuso no informar al órgano respectivo por no justificarse el movimiento de la Alcaldía.

Fue designado por la suerte el magistrado suplente, licenciado don Amador Lobo Garrido, para concurrer en la Sala Primera de Apelaciones del juicio ejecutivo servido por la Costa Rica Lumber Firm Contracting Co., contra Fabio Calvo Ramirez en vez del magistrado suplente licenciado Manuel Amador Lobo Garrido, cuyo resultado electo en vez del magistrado Solórzano.

Para mejor servicio público se nombró al señor Mario Sabatini secretario en propiedad de la Alcaldía de La Cruz.

Se acordó archivar un recurso de Habeas Corpus de Manuel

SECCION DEPORTIVA

DEBUTARA el Viernes el Team Femenino de Basket MINERVA

Dijimos en nuestras notas de portivo de ayer que el nuevo equipo femenino de basket "Minerva", fundado bajo los auspicios de nuestro colega de la tarde "La Prensa Libre", debutará próximamente. En efecto. Para el viernes se ha arreglado lo relativo a la presentación o debut de este cuadro que integran las simpáticas basketballistas josefinas.

Actuará como manager del equipo don Rafael Angel Solís, viejo compañero de labores que por bastante tiempo actuó en esta hoja periódica con todo acierto y dedicación.

El femenino Hércules

El equipo femenino "Hércules", otra de las divisiones que ha venido distinguiéndose en los "floors" criollos, se enfrentará a las minervinas. Será, pues, un verdadero acontecimiento de aros la presentación de las simpáticas debutantes, a las que deseamos todo acierto en sus actividades en forma de la exaltación del deporte femenino.

Segura, estrella de la maratónica

Y ésta es ruzaga de nuestra edición de ayer. Estaba en cartita. Pero en ésta se quedó, desplazando un cable de España y de acuerdo con el criterio del público que es quien ordena lo otro podía superar en importancia a esto. Y es que el público seguramente (vída que la noticia está en relación inversa al cuadrado de la distancia y por consiguiente, el reportaje que es poco amigo de estar en descauerdo con todo, cree que un nuevo bombardeo en determinado sector donde éstos se suceden cada cinco minutos, tiene un poquito menos de importancia que una maratónica de 42 kilómetros planos que se dice en las sesiones deportivas de otros días.

Segura se apunta la victoria en la maratónica del domingo

SE REORGANIZAN LAS DIVISIONES DEL CLUB CARTAGINES.—PARTICIPA RA COSTA RICA EN LAS OLIMPIADAS DE NATACION?

Don Q vuelve a la carga.—Insider II ha ce su entrada a los estadios del periodismo nueva mente

Y quien obtuvo el máximo galardón en esta prueba máxima de recorrer la distancia San José-Cartago. Etadío, fué nada menos que Segurita; ese don Miguel Angel que todos conocemos y que se va haciendo popular. Dándole duro, el hizo el recorrido en 3 horas e igual número de minutos, según nos lo reportó Viccarioli.

Reorganización de los equipos del Cartagines

Esta noticia se nos transmitió en la mañana de hoy de la ciudad de las brumas: "El Cartagines, después de realizar una revisión de sus valores, va a proceder a organizar, mediante una hábil selección en sus cuadros de diversas categorías

de fin de lograr una mayor eficiencia".

Nostrós aplaudimos esta medida caso de que se tome. No, parece no solamente oportuna sino también necesaria. Allí esperamos ver en la segunda vuelta del campeonato a un equipo cartagines como lo víamos en el pasado Campeonato. Las dos marcas más; en esa disposición que entendemos ha tomado la directiva campeona.

La natación en la orden del día

Frecuentemente se habla aquí de que Costa Rica no tiene buenos nadadores. Es cierto el dicho. La realidad es lo prueba. Hay elementos que se destacan. Son muchachos

que traen de natural una afición. Pero el ambiente los alienta. Los mata. No hay campo aquí para esa actividad. Estando en Limón hace algunos años, pudimos apreciar cómo muchachos de uno y otro sexo del club Miramar logaban records reconocidos. Eran elementos de diversas razas. Pero eso, más que otra cosa, probaba que había pasta. Podían esos nadadores en ciertos, obedeciendo a un impulso innato instintivamente cultivaban en el deporte tan desarrollado en diversas partes del mundo, donde se le estimula muy de veras. No es necesario ir a Miami. En la Habana, que es como la antea de Norte América, son constantes los torneos de natación. En nuestra

EL TRAGICO FIN DE VAN STOCK EN LA CUEVA DEL TESORO DE CHIRIQUI

EL EX GOBERNADOR DE CHIRIQUI NARRA A NUESTROS LECTORES LOS ULTIMOS DRAMATICOS MINUTOS DE VAN STOCK, EL FAMOSO CHANTAGISTA

Corrimos al punto y de la oscura cueva salían ayes lastimeros: era el capitán que se había disparado con un calibre 22 el disparo de gracia

De las declaraciones hechas a "Eco del Valle" por el ex gobernador de Chiriqui, acerca de la forma en que el francés, Van Stock lo engañara a él y al jefe de policía de Chiriqui, Sagel, al conducirlos al sitio donde se decía existir el "tesoro", reproducimos los siguientes conceptos para que se vea cómo lo del dicho tiempo no fué más que un gran timo. Dice el ex gobernador: "Nos separamos del grupo de Van Stock, al salir de donde Alfredo Bessel, watchman de la compañía y yo nos dirigimos al túnel mencionado; estuvimos allí y vimos el lugar, que yo examiné dándome cuenta de que no había tal túnel, ni las piedras de que se habla en Van Stock, solo una paredilla de

tierra amarilla. Luego condújimos a un túnel más abajo y nos internamos en una cueva, constatando también que no era ningún túnel; e pregunté a Sagel que si podía haber sido en ese lugar y Stock contestó que no sabía; que habría que escarbar. Luego salimos de allí y Van Stock demostró tener apuros e hacer una necesidad; se alejó de nosotros y como cinco minutos después oímos un sonido como quien quiebra un malito con el pie. Corrimos al punto y oímos unos quejidos y encontramos a Van Stock en la cueva acostado y quejándose; encontramos y le vimos una escudera en la mano derecha, calibre 22 y un disparo en la sien derecha".

PRIMER CONGRESO CENTROAMERICANO DE EX-ALUMNOS SALESIANOS

(Continuación)

LUNES 28. A las 1 de la tarde fuimos invitados para conocer el famoso Colegio Centro América, regentado por los Revs. Padres Jesuitas. Colegio que presta inecualables beneficios a Nicaragua;ktivamos en todos sus departamentos y laboratorios, dándonos cuenta que cada clase está a cargo de un verdadero profesional en su ramo, muy agradecido, nos despedimos para preparar la tercera y última sesión.

oir una relación tan precisa y exacta, que se acordó que fuera impresa en folleto para ser distribuido en todas las casas salesianas; el segundo tema correspondió al delegado de Nicaragua, siéndole también bellísimo por tratarse del amor y respeto que debemos al amo Pontífice, y a los prelados, haciendo hincapié en la gran manifestación que se haría otro día en honor al Santo Padre.

A las 4 y 30 y con los mismos honores de otros días, fuimos en tracción los delegados al recinto de sesiones pero con la novedad de que a cada delegación, se le seleccionó el Himno Nacional de su Patria, tocados por la banda municipal, y que está integrada en su mayoría por ex alumnos salesianos.

Cuando tocó su turno a la delegación de Costa Rica, y a los otros acordes de su bellísimo Himno, no pude menos que llorar de gozo al recordar mi amada Patria, y sin embargo nunca me sentí en paz, extraño, pues Nicaragua no es más que un pedazo de nuestra Patria Grande.

Hizo la invocación al Espíritu Santo el Ilustrísimo señor Obispo de Granada Mons. Reyes y Valdivia, declarando en seguida obediencia, declaró el presidente señor Cabrera Filís, delegado de Panamá, que por haber sido esta delegación la primera en haber llegado a Nicaragua, el presidente señor Castillo Jarquin cedió la presidencia en su última sesión.

En su ley la orden del día, luego la correspondencia en que otros prelados y personajes felicitaban el congreso; se leyó y aprobó el acta anterior, y se procedió a la exposición del primer tema de la sesión, correspondiendo al Rev. Padre Alenxá Pacheco.

Su Tema fué: Don Rúa y su relación con el ex alumnos. Pocas veces tuvimos el gusto de

El tercer tema tocó al representante de El Salvador, señor César Gutiérrez, quien hizo un magnífico trabajo, especialmente en cuanto a la federación de ex alumnos salesianos en Centro América; también propuso como sede del próximo congreso la ciudad de Panamá, pero el delegado de esa república señor Cabrera Filís, dando las gracias por la deferencia, dijo no estar preparada Panamá para poder hacer algo parecido a lo hecho por Nicaragua; (debo advertir que en conversaciones tenidas con mis compañeros de delegaciones, fuera de sesión, encontré las opiniones muy favorables para que el próximo congreso fuera en Costa Rica, pero yo roqué a mí; amigos no proporo yo pues nosotros tenemos mucho trabajo que hacer antes de que sea Costa Rica la sede de un congreso).

MIL RUBLOS A CADA UNO DE LOS NIÑOS QUE DESCUBRIERON UNOS ESPÍAS

MOSCU, 27. — Un supuesto espía fué muerto y otro arrestado después de haber sido encontrados los dos en territorio soviético según informa un despacho de Vinnitza, cerca de la frontera polaca. Lo guarda fronteras declararon que los intrusos abrieron fuego contra ellos; cuando los rodearon en un campo de cebada donde se habían escondido. Cinco niños que los descubrieron y dieron aviso a los guardias, recibieron mil rublos cada uno.



Actualidad Cartaginesa

N. R. — Por espacio de casi un año vino sirviendo la correspondencia de nuestro rotativo en la vieja metrópoli nustró estimado amigo don Ernesto Caseres Hastings, a quien otras ocupaciones le hacen separarse de su cargo que tan brillantemente desempeña, comprometiéndose altamente a la gratitud de nuestra empresa. A dar las gracias al joven colega recordador de esta hja por la oportunidad e interés con que vino sirviendo la redacción en Cartago. Le hacemos patente nuestra gratitud, rogando a su disposición estas páginas donde será bien vista siempre el fruto de sus inviduas intelectuales.

Al mismo tiempo, presentamos nuestro saludo al joven artista don Marco Aurelio Aguilar, quien a partir de hoy se hace cargo de estos servicios. Su preparación su juventud que es sinónimo de inquietud y vigor, no dudamos que le harán espigar con éxito en estas tareas que inicia con su colaboración en LA TRIBUNA.

PAVIMENTACION DEL PARQUE JIMENEZ.

Al norte de la ciudad, en la zona más su dudable por la frecuencia de elima el parque Jimenez viene ser el punto de partida de una multitud de cartagineses y particularmente los extranjeros que llegan a nuestros hoteles, a temporal, lo han hecho su sitio preferido. Pero el estado actual de ese parque es muy lamentable, está lleno de huecos, los fuecru aguceros han lavado el ripio

que se cuando en vez la municipalidad dispone regar ahí. De aquí que sugerimos se pavimente en la misma forma como se ha hecho con el parque central ese pequeño jardín, con lo que se logrará una gran economía. Este tipo de trabajos obra dirá raderá y se contribuirá al embellecimiento de ese paraje tan visitado.

ACTIVIDADES DEL CENTRO ARTE Y CULTURA.

Con todo entusiasmo sigue desgranando actividades este centro que ya lo ha anunciado LA TRIBUNA. prepara una serie de actos con los que se honrará la memoria del Ilustre cartagines don Fio Viquez. Para la construcción del monumento a la memoria de este esclarecido poeta hijo de Cartago, la municipalidad contribuyó con una suma de 350 colones. El monumento que es de piedra, está siendo trabajado don Juan Francisco Barralona.

Prepara también el centro un ciclo de conferencias que serán dictadas en el salón de actos del Colegio de San Luis. A estas y otras muchas actividades, emprendidas por ese grupo de jóvenes que al tesocamente trabajan para elevar el nivel cultural cartagines, nos referimos extensamente en próximas crónicas y por ahora, vaya nuestra voz de reconocimiento y aplauso para quienes luchando en un momento adverso, poco a poco van mejorando su personalidad y haciendo dignos de la gratitud ciudadana.

2.000 FOTOGRAFIAS PARA LA CREDULA DE IDENTIDAD

Hace cerca de dos meses viene actuando aquí el "Fotografía" oficina encargada de tomar las fotografías de los ciudadanos para la credula personal. Más de dos mil fotos han sido tomadas; pero este número es muy pequeño, si se considera la población de la ciudad y de sus alrededores. Creemos que en parte ha faltado interés de parte de los ciudadanos, pero al mismo tiempo quizás eso obedezca a que no se ha fijado como en otras partes cartelones, avisos, etc. en partes visibles, que indiquen los sitios donde se halla instalado el departamento de fotografía.

PRIMOGENITA

El hogar de nuestros estimados amigos don Carlos Freyre y doña Alma del Valle de Freyre es un sitio singularísimo, el resultado de una simpática niñita, que vivió a ser la primogénita de ese hogar por mil titulus estimable. Para la nueva heredera y para sus padres toda nuestra simpatía.

EL RESTABLECIMIENTO DEL GENERAL VOLIO.

Con satisfacción consignamos en nuestras páginas la grata noticia del restablecimiento del Gral. don Jorge Volio J, quien por espacio de varias semanas guardaba cuerpo en la Clínica Los Angeles, víctima de cruel dolencia.

Redactor correspondal.

La captura de Villanueva de la Cañada acabará con todos los avances que habían realizado los rojos

Rechazados los violentos ataques de las fuerzas de Miaja

(VIENE de la página UNO)

36 era compuesta de los mejores elementos gobiernistas, todos españoles. Después de rechazar los contra-ataques gobiernistas en el sector Je Brunete, las fuerzas nacionalistas ejecutaron un movimiento giratorio en dirección norte, el cual los llevó frente a las posiciones rojas en el sector de Villanueva de la Cañada, y la captura de esta población estratégica acabaría con todos los avances que los rojos hicieron en sus días de ofensiva bajo el mando del general Miaja.

MUERTOS Y HERIDOS AL MOTINARSE TRESCIENTOS ASESINOS EN UNA MINA DE SAL EN BULGARIA

LONDRES, 27. — UP. — Mensajes de prensa de Bukarest informan que doce penitenciarios resultaron muertos y cuatro de sus guardias seriamente y otros levemente heridos cuando trescientos asesinos que trabajan en una mina de sal a 3.800 pies de profundidad rebajaron la superficie se amotinaron y atacaron a los guardias con sus pivos, palas y martillos.

CAPTURADO UN VAPOR BRITANICO POR LOS NACIONALISTAS

LONDRES, 27. — La oficina de Lloyd, anunció la captura del vapor británico "Mirupano" en viaje de Rotterdam a Gijón, España, presuntamente que las fuerzas navals nacionalistas fueron las que lo capturaron. La única informa-

ción que se tiene acerca del barco es un breve telegrama de los contratistas del vapor en Rotterdam, informando que el vapor fué capturado. El Mirupano es un buque de 2539 toneladas, propiedad de W. G. Walton, Londres.

Informes adicionales sobre la captura del vapor Mirupano publicado por el almirantazgo afirman que el barco armado nacionalista Ciudad de Valencia disparó un tiro de advertencia por la proa del Mirupano, mientras ese vapor viajaba dentro de las aguas territoriales españolas el sábado de la semana pasada y frente al puerto de Gijón. El Mirupano obedeció a la orden del barco nacionalista, y al acercarse un cazatorpedero británico señaló que se había sometido a las órdenes del barco nacionalista. Bajo estas órdenes, el Mirupano cambió de curso rumbo a Ferrol, siendo este barco el tercero de registro británico capturado durante el mes de julio.

RUMBO A PARIS SALIÓ EL PRESIDENTE AGUIRRE

PARIS, 27. — El presidente de la república vasca, José Antonio Aguirre, salió rumbo a esta capital en compañía de su familia y otros miembros del gobierno vasco, sin que se supiera el motivo de su misión. El presidente ha estado de visita en Valencia y Barcelona, donde conferencia con las autoridades, y se espera que hará una visita al canciller Iron Delbos en el ministerio de relaciones.

A MAS DE CINCUENTA MIL HOMBRES SUBEN LAS BAJAS EN EL FRENTE CENTRAL

MADRID, 27. — UP. — Los funcionarios que dirigen los hospitales de sangre en Madrid como también los jefes militares que comandan las tropas que luchan en el sector de la Sierra al oeste de la capital calculan que el total de bajas acontecidas en el frente central desde el día seis de julio pasan de cincuenta mil hombres. Desde luego que la mayor parte de estos heridos lo son de una manera comparativamente leve y ellos podrán regresar a las trincheras dentro de algunas semanas, pero también hubo millares muertos, — heridos de gravedad. Durante las horas de la noche los nacionalistas atacaron con numerosas fuerzas las posiciones gobiernistas en la región de Quijorna, las que representan el baluarte mejor fortificado en todo este sector. Dentro de la población están estacionados varios miles de las mejores tropas del gobierno para defenderla contra todo ataque nacionalista, y hasta lo último, hasta que los milicianos puedan reorganizarse para libertarlos de su situación apremiante, acción que solo podrá ser llevada a cabo mediante una columna de auxilio que venga del norte o sea de refuerzos enviados desde Madrid.

FUSILADOS TRES MEDICOS POR TRATAR DE ENVENENAR AL GENERAL QUEIPO DE LLANO

LONDRES, 27. — UP. — Mensajes de prensa recibidos aquí desde Gibraltar afirman que fueron autorizados en Sevilla que se lea poco se descubrió una conspiración para envenenar al general Queipo de Llano. Según se

ha sabido tres doctores, con simpatías para la causa gobiernista que se encontraban empleados en el servicio del gobierno complicado en el complot fueron fusilados. La investigación se efectuó en el mayor secreto.

Ocupadas las Alturas de Villafraña por los milicianos

Valencia, 27. — UP. — El corresponsal de la agencia Febuss en Andujar informa que tropas del octavo cuerpo gobiernista ocuparon una serie de alturas que dominan la población de Villafraña de Córdoba, a 30 kilómetros de distancia de esa ciudad, y además dominan la vía férrea entre Andujar y Córdoba. La población estaba virtualmente sitiada por los gobiernistas, y los nacionalistas resolvieron evacuarla. El enemigo sufrió cien bajas y perdió veintiocho prisioneros. Se cree que los nacionalistas también están evacuando Montor, quince kilómetros al norte.

HABLASE DE UN PRONTO ARMISTICIO EN EL FRENTE DE ARAGON

MADRID, 27. — UP. — El corresponsal de la agencia Febuss

Cursos para "cicerones" patrocinará la junta nacional de turismo

Ya se hace necesario contar con un número de personas preparadas que sirvan de guía a los turistas.—En esta forma se evitará el que estos visitantes sean estafados, como ya lo han sido

En nuestra visita de ayer tarde a la junta nacional de turismo en conversación que tuvimos con nuestro amigo don Alfredo Sarco, gerente de esa importante dependencia oficial, fuimos enterados de la creación de un curso para cicerones, que patrocinará la junta, con el fin de contar con un número de personas ampliamente capacitadas para servir de guía a los turistas que se manifiestan nos visitan.

Actualmente se confronta la dificultad de la falta de ellos, por lo que son muchachos, casi todos de la raza de color, los que se acercan a los turistas para llevarlos por los distintos sitios de atracción de la ciudad. Pero ya se ha presentado el caso de mu-



en Sarriena, población situada en el frente de Aragón, informa que la infantería franquista, cuyas trincheras están a una distancia de ochenta metros de las de los milicianos, conversaron a sus contrincaentes a través de la tierra de nadie diciendo que el gobierno de Valencia y el de Burgo, pronto tendrán que llegar a la firma de un armisticio, aunque los gobiernistas insisten que la especie es falsa.

EL GOBIERNO BRITANICO SIN INFORMACION ACERCA DE LOS COMBATES EN PEIHING

LONDRES, 27. UP. — El canciller Eden expresó a Japón la más "sincera esperanza" del gobierno británico que las fuerzas japonesas en PeiHING no entraran en acción contra los chinos. "Muy a menudo constataré comunicaciones con los otros gobiernos interesados", dijo Eden, "especialmente con el de los Estados Unidos. Por testando a una interpelación del líder laborista Clement Attlee acerca de los combates, ocurridos en el área Tientsin - PeiHING, el cancelier dijo que no tenía información acerca de combates en la propia ciudad de PeiHING, y que él había girado instrucciones al encargado de negocios en Tokio para que es-

te expresara la esperanza del gobierno británico de que el conflicto no pasara a más, y que las mismas gestiones estaban realizándose en China. Los súbditos británicos serán salvaguardados caso de surgir la emergencia.

Continúan...

(VIENE de la Página UNO)

ro de todas las tropas chinas del área PeiHING-Tientsin expira al medio día del miércoles, por lo que existe gran expectación en los círculos militares, además de predicciones de carácter diverso. Un rumor no confirmado insiste que los chinos están dispuestos a rechazar las demandas japonesas.

DOMINGO Próximo Shirley Temple, en

Ching-Ching o Florecita de Loto (STOWAWAY)

RAVENTOS

HOY—3 y 7 — € 0.60
Por última vez en este Teatro

NOSTRADAMUS

A las 8.45
Una vez más, nuestro gran tenor

MELICO SALAZAR

€ 2.00 € 1.00 € 0.50

Mañana: CANCION del RIO

JUEVES — Estreno!
VAMONOS con PANCHO VILLA

ADELA

7 y 8.45 — € 0.30
La LEY del HAREM
Mañana—La Rival de sí misma

CAPITOLIO

150 vs. al Sur de La Dolorosa
SE ACERCA LA INAUGURACION

HOY! Martes 27 de julio

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — € 0.60
Warner Bros, presenta a Ann Dvorak y John Litel, en:

JUSTICIA A MEDIA NOCHE

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — € 0.60
"Bocazas" Joe E. Brown, en imitable astro, en:

EL PAYASO DEL CIRCO

AMERICA

A las 7 y 8.45 — € 0.30
Ralph Bellamy, en:
EL HOMBRE QUE VIVIO 2 VECES

MODERN

A las 3, 7 y 8.45 — € 0.30
Episodios: 5, 6, 7 y 8 de:
EL IMPERIO SUBMARINO

LIBANO

A las 6.45 y 8.45 — € 0.30
Entrada continua
Paul Muni y Luisa Rainer en MADRE TIERRA

KEITH

A las 7 y 8.45 — € 0.30
Entrada continua
Edward Arnold, en:
EL HOMBRE DE LOS BRILLANTES

IDEAL

A las 7 y 8.45 — € 0.30
Entrada continua
Gloria Stuart, en el exilio
LA MUJER DEL DIA

HOY MARTES - A LAS 8.45 P.M.

en el Gran TEATRO RAVENTOS,
NUEVA PRESENTACION de

MELICO SALAZAR

No pierda Ud. esta soberbia Velada de Arte de nuestro Máximo Cantante!
Busque programas especiales